

4046/AB XXIII. GP

Eingelangt am 06.06.2008

Dieser Text ist elektronisch textinterpretiert. Abweichungen vom Original sind möglich.

BM für europäische und internationale Angelegenheiten

Anfragebeantwortung

Die Abgeordneten zum Nationalrat Ing. Peter Westenthaler, Kolleginnen und Kollegen haben am 7. Mai 2008 unter der Zl. 4267/J-NR/2008 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Kartenprivilegien bei der Euro 2008“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 5,9 und 10 sowie 12 und 13:

Die Fußballeuropameisterschaft ist ein sportliches Großereignis, das Österreich drei Wochen lang weltweit in das Zentrum medialer Aufmerksamkeit rückt. Neben den tausenden Fans und hunderten JournalistInnen werden auch internationale Vertreterinnen und Vertreter aus Politik und Wirtschaft Österreich besuchen, um entweder mit ihren Nationalteams mitzufiebern oder die außergewöhnliche Stimmung bei einem solchen Sportevent zu erleben.

Ich habe in meiner Funktion als Außen- und Europaministerin ebenso wie Herr Staatssekretär Dr. Hans Winkler und der Generalsekretär im Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten (BMeiA), Dr. Johannes Kyrle, ausländische Gäste zu einer Reihe von Spielen in Österreich eingeladen. Selbstverständlich werden die Besuche auch dazu dienen, bilaterale und internationale Fragen im Interesse Österreichs zu erörtern.

Mein Ressort hat mit derzeitigem Stand insgesamt 9 Protokollkarten und 5 Karten durch Vorkaufsrecht reserviert. Für die Karten durch Vorkaufsrecht entstehen dem BMeiA Kosten in der Höhe von 550.- Euro. Wie viele der Protokollkarten tatsächlich in Anspruch genommen werden, hängt von der endgültigen Zusage der eingeladenen Gäste ab.

Ich selbst gehe in Österreich voraussichtlich zu vier Spielen, Staatssekretär Dr. Hans Winkler zu zwei und Generalsekretär Dr. Johannes Kyrle ebenfalls zu zwei Spielen.

Bisher haben folgende Vertreter ausländischer Regierungen und internationaler Organisationen ihr Kommen zugesagt: Der deutsche Außenminister Dr. Frank-Walter Steinmeier, der kroatische Außenminister Gordan Jandrokovic sowie der Generaldirektor der IAE Dr. Mohammed ElBaradei sind meine Gäste, der zypriotische Außenminister Markos Kyprianou kommt auf Einladung von Staatssekretär Dr. Hans Winkler, der Generaldirektor der UNIDO Kandeh Yumkella sowie der Staatssekretär des deutschen Auswärtigen Amts Georg Boomgaarden wurden von Generalsekretär Dr. Johannes Kyrle eingeladen.

Weder die MitarbeiterInnen meines Kabinetts noch die des Kabinetts von Staatssekretär Dr. Hans Winkler haben bzw. werden Tickets für den Besuch der Spiele erhalten.

Zu den Fragen 6 und 14:

Nein.

Zu den Fragen 8 und 11:

Die namentliche Kartenverteilung erfolgt ebenso wie die Betreuung der ausländischen Gäste durch die Protokollabteilung meines Ressorts, wodurch auch Missbrauchsmöglichkeiten ausgeschlossen sind.

Zu Frage 7:

Die Zuständigkeit für die Koordination mit der UEFA liegt für die gesamte Bundesregierung beim Bundeskanzleramt. Ich verweise daher auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Zl. 4266/J-NR/2008 durch den Bundeskanzler.